



Hak cipta dan penggunaan kembali:

Lisensi ini mengizinkan setiap orang untuk mengubah, memperbaiki, dan membuat ciptaan turunan bukan untuk kepentingan komersial, selama anda mencantumkan nama penulis dan melisensikan ciptaan turunan dengan syarat yang serupa dengan ciptaan asli.

Copyright and reuse:

This license lets you remix, tweak, and build upon work non-commercially, as long as you credit the origin creator and license it on your new creations under the identical terms.

BAB V

SIMPULAN

Program *talk show* \$MARTIVE (Smart and innovative) episode “Dunia Startup” bersama Steven Gouw *founder* NusaTalent telah berhasil melalui tiga tahapan produksi yakni pra produksi, produksi dan pasca-produksi sejak pertengahan Februari 2020 hingga awal April 2020. Pada dasarnya program *talk show* \$MARTIVE ini terbagi dari tiga episode di mana episode pertama membahas seputar Dunia Startup, episode kedua membahas seputar *Family Business*, dan episode ketiga membahas UMKM 4.0.

Program \$MARTIVE mampu memenuhi tantangan yang diberikan pihak Radio Heartline FM untuk melakukan kolaborasi siaran pada program unggulannya yaitu Sketsa Keluarga Indonesia. Program *talk show* \$MARTIVE episode Dunia Startup disiarkan serentak oleh 17 radio daerah lainnya yang tergabung dalam jaringan Heartline *Network*. Program \$MARTIVE episode Dunia Startup telah disiarkan pada Selasa, 24 Maret 2020 pukul 10:00 – 11:00 WIB.

Selain mengudara, program \$MARTIVE juga ditayangkan secara *live streaming* dan diunggah di kanal Youtube Heartline *Network*, sehingga pendengar bisa menonton ulang tayangan kapan saja dan di mana saja. Penulis dan tim memaksimalkan penggunaan media sosial *Instagram* sebagai media promosi dan komunikasi program \$MARTIVE dengan pendengar. Program ini memiliki format

bincang-bincang dengan narasumber mengenai startup, namun penulis tidak melupakan fakta bahwa membangun komunikasi dan relasi dengan pendengar sangatlah penting. Maka dari itu, penulis memberikan ruang agar pendengar dapat bertanya kepada narasumber melalui kolom komentar di Instagram @smartive100.6.

Pengembangan program *talk show* radio \$MARTIVE (Smart and innovative) secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan manfaat kepada penulis, pendengar, pihak Radio Heartline FM, dan narasumber.

- a. Bagi penulis, dengan terciptanya program \$MARTIVE telah menyadarkan penulis bahwa menciptakan sebuah karya memang selayaknya bersifat edukatif, sehingga dengan kehadiran penulis di dunia mampu memberikan makna yang berarti bagi kehidupan masyarakat.
- b. Bagi pendengar, program \$MARTIVE mampu membantu pendengar lebih pintar (smart) dan memiliki edukasi/ wawasan luas seputar startup, serta memberikan ide-ide inovatif dalam menghadapi tantangan ekonomi digital.
- c. Bagi Radio Heartline, program \$MARTIVE membantu pihak radio dalam hal promosi agar lebih digemari anak muda sebagai radio yang turut mendukung anak muda untuk berkarya.
- d. Bagi narasumber, melalui program *talk show* \$MARTIVE “Dunia Startup” narasumber dapat memberikan edukasi, motivasi, dan inspirasi seputar pengalamannya kepada pendengar. Dan juga sebagai media promosi untuk startup yang dibangunnya kepada masyarakat luas.